

COMPTE-RENDU DE MISSION à NIDIOR île du delta du Saloum SÉNÉGAL

Sylvie CONDON, membre MécaSF, responsable du service social CEID.
Proposition du projet d'AGRANDISSEMENT DE LA PHARMACIE du
dispensaire



« Casamance, ou pas Casamance ?

Ma première idée était de retourner en Casamance afin d'aménager la salle multifonctions réalisée l'an dernier à Sinthian KANDIO, en accueil des tout-petits... Mais plusieurs facteurs ont réorienté ce projet. :

- Le déplacement d'un groupe pour une mission de trop petite envergure !
- Le virus Ébola qui sévit si près de Kolda
- Le manque d'infirmier pour le CEID, pour ce séjour de rupture à visée thérapeutique.

Daniel Baussonnie me parle alors de Monsieur Ibou Bâ, responsable du poste de santé de Niodior, dans les îles du delta du Saloum. Il me décrit Ibou comme un homme très responsable, diplômé infirmier.

J'ai donc pris la décision de prendre contact avec Ibou Bâ. Il a été très réceptif et s'est montré très intéressé par notre intervention.



Grâce à une réunion extraordinaire des membres de MécaSF, j'ai obtenu un ordre de mission pour mener une évaluation des besoins à Niodior. Je suis donc partie à la rencontre de Monsieur Bâ, de l'île de Niodior et des niodiorois.

Niodior est une île du delta du Saloum. A 4 heures de Dakar + 1 heure de pirogue. 8000 habitants. Île avec 5 quartiers. Bonne organisation générale. Fours à pain, écoles, lycée et pas de ... bars ! Le dispensaire se situe dans le quartier de Jongola, comme toutes les diverses infrastructures. J'ai rencontré le directeur des écoles, le comité de santé. J'ai participé à la distribution des moustiquaires, assisté à une consultation avec le responsable et ainsi fait la connaissance des habitants.



Arguments pour intervenir à Niodior :

- Un homme, Ibou Bâ. Il gère très bien, seul, le dispensaire des îles du Saloum. Il y a bien des cases de santé sur d'autres îles, mais les agents de santé ne sont pas formés. Tous les habitants du Saloum fréquentent ce dispensaire : entre 60 et 70 personnes de 9 h à 14 h. Sans compter les soirées, les nuits, les week-end.

- Aucune aide de l'état : bons 200 francs CFA pour une consultation, achat des médicaments.

- Monsieur Bâ est très méritant, il travaille beaucoup, se démène pour cette île, dispensaire très bien géré, et très bien entretenu, il y a même la mise en place d'un ramassage de déchets avec des poubelles et des ânes. Possibilité d'accueil du groupe.

- De plus, ce qui ne gâche rien : des paysages de carte postale et Niodior est beaucoup moins loin que la Casamance.

- Un projet... Utile !!! On est sûr qu'il y aura une suite, de l'entretien, que cela va servir à quelque chose.

Réflexion projet... avec le même budget bien sûr, qu'un four à pain initialement envisagé, nous avons imaginé l'AGRANDISSEMENT DE LA PHARMACIE du dispensaire :



- Refaire le toit qui est défoncé. L'eau coule sur les médicaments durant l'hivernage.

- Abattre une cloison, pour agrandir la pharmacie, et carreler 20 m2 environ.

- Projet tripartite : CEID, MécaSF, les villageois.

- Rencontre et approbation du comité de santé. Le projet a été chiffré.

- Petit plus : J'ai prévu une amélioration de la salle à côté de la maternité. Refaire l'étanchéité du toit, puis peindre et aménager. Vêtements de bébés, biberons. Ce sera un travail pour les filles !



Le comité de santé se propose de prendre en charge le transport des matériaux (route et pirogue), qui arrivent de FOUNDIOUGNE, l'eau qui sera amenée sur le chantier et le sable. Tout le petit matériel est sur place : brouettes, taloches, truelles...

Je remercie MécaSF de m'avoir donné l'opportunité de réaliser ce diagnostic de terrain. Je remercie Daniel Baussonnie de nous avoir permis le contact avec Monsieur Bâ. Cette mission sera un peu différente des autres, certes, mais elle sera utile

Le séjour est prévu au mois de Janvier »

Sylvie CONDON chef de service social